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Garantizar programas sociales, no aumentar impuestos y 
reducir déficit fiscal, retos del Paquete Económico 2025: 

Carol Antonio 
 
 
La reducción del déficit fiscal, no aumentar impuestos y garantizar los 
programas sociales son las principales enmiendas que debe considerar la 
propuesta de Paquete Económico 2025, el cual será entregado por la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP), a más tardar el 15 de noviembre de este 
año, así lo afirmó el diputado Carol Antonio Altamirano (Morena). 
 
Asimismo, detalló que previo a la entrega del Paquete Económico, el Pleno de 
la Cámara de Diputados deberá ratificar a los funcionarios de Hacienda para 
que tomen protesta de ley ante el Pleno, antes del 15 de noviembre. 
 
“Entonces el objetivo es claro: garantizar los programas sociales y garantizarlos 
sin que haya incremento a los impuestos, sin crear nuevos impuestos y también 
reduciendo el déficit fiscal. Ese es el reto más importante de este Paquete 
Económico, la reducción del déficit; es decir, éste es el mensaje que todo 
mundo va a esperar de la Ley de Ingresos”, sostuvo en declaraciones a 
representantes de medios de comunicación. 
 
Recordó que el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, anunció que 
tiene que reducir el déficit como un buen mensaje a los mercados financieros. 
 
Reconoció que será una “situación compleja” que sin crear nuevos impuestos 
y sin reducir el déficit fiscal, se tengan que garantizar los recursos para los 
programas sociales. 
 
“Vamos a hacer un trabajo muy complicado, pero finalmente la Secretaría de 
Hacienda ha demostrado mucha eficiencia en el sentido de recaudar los 
recursos necesarios y suficientes para que podamos cumplir con estos 
objetivos”, sostuvo. 
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Antonio Altamirano informó que en la Comisión de Hacienda y Crédito Público 
tendrán que aprobar la próxima semana un calendario para elaborar un 
dictamen en el seno de esta instancia y posteriormente enviarlo a la Mesa 
Directiva y que el Pleno ratifique a los funcionarios antes de la fecha 
determinada. 
 
“El 15 de noviembre en la Cámara de Diputados se va a recibir el Paquete 
Económico, vamos a recibir los Criterios Generales de Política Económica, la 
Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos de la Federación, pero antes de 
eso hay un trámite que se tiene que seguir en la Cámara Diputado, para que 
los funcionarios puedan entregar el paquete”, expuso. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1193056 
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https://www.tabascohoy.com/se-preparan-diputados-federales-para-elaboracion-de-presupuesto-para-
tabasco/ 
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DIPUTADOS INSTALAN SECCIÓN INSTRUCTORA 
 PARA DESAFUEROS Y JUICIOS POLÍTICOS 

 

 
 
 

La Sección Instructora de la Cámara de Diputados quedó formalmente 
instalada y su presidente, el morenista Hugo Eric Flores, confirmó que el 
órgano jurisdiccional iniciará el análisis de ocho expedientes de juicios 
políticos y solicitudes de desafuero contra ministros de la Corte. 
Además, serán analizados los casos del dirigente nacional y senador priista, 
Alejandro Moreno; el ministro en retiro, Arturo Zaldívar; el fiscal general, 
Alejandro Gertz Manero; así como los ex consejeros electorales, Lorenzo 
Córdova y Ciro Murayama, entre otros. 
La Sección Instructora tendrá mayoría del bloque oficialista con el propio 
Hugo Eric Flores y Adriana Belinda Quiroz, de Morena, así como Raúl Bolaños, 
del PVEM, además del legislador panista, Germán Martínez, como único 
integrante por parte de la oposición. 
Una vez publicado el acuerdo de integración de la Sección Instructora en el 
Diario Oficial de la Federación (DOF) este jueves, Flores la declaró legal y 
debidamente instalada para empezar sus funciones.  
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En entrevista posterior, el legislador señaló que existen acumuladas en San 
Lázaro desde hace varias legislaturas un total de mil 200 demandas de juicio 
político. 
Sin embargo, la Comisión Jurisdiccional acordó desahogar primero los casos 
presentados en la actual legislatura, del 1 de septiembre a la fecha, como la 
solicitud de juicio político presentada por el grupo parlamentario del PT 
contra ocho ministros de la Corte. 
“Tenemos conocimiento de un asunto presentado por algunos diputados del 
PT con respecto a los ministros y sobre todo los jueces que estuvieron dando 
suspensiones por el tema de la reforma constitucional del Poder Judicial, y 
entonces revisaremos si hay alguna posibilidad de que esto pudiera llegar a 
proceder o, de lo contrario, vamos a irnos a la otra legislatura”, indicó. 
Flores se refirió a la solicitud de desafuero presentada por la Fiscalía de 
Campeche contra Alejandro Moreno, también ex gobernador de la entidad. 
“Hemos encontrado ya algunos expedientes. Desde luego el que es muy 
conocido por la opinión pública es el de Alito Moreno. Había otros más y 
habrá que revisar su procedencia”, dijo. 
Enumeró igualmente los casos contra Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, 
Alejandro Gertz Manero, Arturo Zaldívar y el fiscal del estado de Morelos, 
Uriel Carmona. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/diputados-instalan-seccion-instructora-
para-desafueros 
 

https://www.milenio.com/politica/diputados-instalan-seccion-instructora-para-desafueros
https://www.milenio.com/politica/diputados-instalan-seccion-instructora-para-desafueros


 

 
 
 
 

Instalan Sección Instructora para revisar casos de 
desafuero y juicio político; centrarán atención en 

Alito, Córdova y Gertz Manero 
 
Hoy se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el Acuerdo por el que se integra la 
Sección Instructora de la Cámara de Diputados, encargada de resolver los casos de 
desafuero y juicio político; y en ella tienen la mayoría los legisladores oficialistas. 
 
Está integrada por los diputados: Hugo 
Eric Flores Cervantes (Morena), Adriana 
Belinda Quiroz Gallegos (Morena), Raúl 
Bolaños-Cacho Cué (PVEM) y Germán 
Martínez Cázares (PAN). 
 
Flores Cervantes, quien la preside, 
señaló que para iniciar sus trabajos, la 
Sección Instructora se centrará en la 
revisión de ocho casos, entre ellos el 
desafuero de “Alito” Moreno, presidente nacional del PRI; y los juicios políticos en contra 
del fiscal general Alejandro Gertz Manero, el exministro Arturo Zaldívar y el expresidente 
del INE, Lorenzo Córdova. 
 
“Antes de que termine este periodo, yo ni siquiera quisiera hablar de procedencia de 
asuntos, mejor vamos a hablar de dictámenes, de ver qué queda vivo y que no queda vivo”, 
dijo. 
 
Detalló que en el caso del senador priista, revisarán si el cierre de instrucción en contra de 
su desafuero, fue legal o no. 
 
“Hay alguna posibilidad, queremos revisar esa documentación, y a partir de la revisión de 
esa documentación, estaremos viendo si el proceso sigue o si el proceso terminó, es 
justamente lo que estamos revisando, porque hemos escuchado de todo y el expediente no 
es tan pequeño. Entonces, lo queremos revisar todo, porque están con alguna posibilidad 
de ese cierre de instrucción, queremos revisar el cierre de instrucción, si era legal o no era 
legal”, expuso. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/instalan-seccion-instructora-para-revisar-casos-
de-desafuero-y-juicio-politico-centraran-atencion-en-alito-cordova-y-gertz-manero/  
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Presenta diputado iniciativa para que Comisión 

Jurisdiccional pueda sustanciar juicios políticos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

El presidente de la Comisión Jurisdiccional de la Cámara de 

Diputados, Hugo Eric Flores presentó una iniciativa para que esa 

instancia legislativa sea la única facultada para sustanciar el 

procedimiento de juicio político en contra de servidores públicos.   

 

 
https://drive.google.com/file/d/1pvyPRBlIut2KMvnxMzNih8DTV0u3av8o/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1pvyPRBlIut2KMvnxMzNih8DTV0u3av8o/view
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Sección Instructora iniciará análisis de desafueros contra 
Alito, Gertz Manero y ex consejeros Lorenzo Córdova y Ciro 

Murayama 
 
 
La Sección Instructora de la Cámara de Diputados quedó formalmente 
instalada este jueves e iniciará el análisis de ocho expedientes de juicios 
políticos y solicitudes de desafuero contra ministros de la Corte, el dirigente 
nacional y senador priista Alejandro Moreno, el ministro en retiro Arturo 
Zaldívar, el fiscal general Alejandro Gertz, así como los ex consejeros 
electorales Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, entre otros. 
 

 
 
En el Diario Oficial de la Federación se publicó este día el acuerdo sobre la 
integración de la Sección Instructora, por lo que el presidente de este órgano 
jurisdiccional, Hugo Eric Flores, la declaró legal y debidamente instalada para 
empezar sus funciones. 
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La Sección Instructora estará integrada por el propio Hugo Eric Flores y Adriana 
Belinda Quiroz, de Morena, así como Raúl Bolaños, del PVEM, además del 
legislador panista Germán Martínez, por lo que el bloque oficialista tendrá 
mayoría. 
 
El diputado Flores Cervantes, en entrevista posterior, indicó que existen 
acumuladas en San Lázaro desde hace varias legislaturas un total de mil 200 
demandas de juicio político. 
 
Sin embargo, informó que por acuerdo de la Comisión Jurisdiccional se acordó 
desahogar primero los casos presentados en la actual legislatura, del 1 de 
septiembre a la fecha, como la solicitud de juicio político presentada por el 
grupo parlamentario del PT contra ocho ministros de la Corte. 
 
“Tenemos conocimiento de un asunto presentado por algunos diputados del 
PT con respecto a los ministros y sobre todo los jueces que estuvieron dando 
suspensiones por el tema de la reforma constitucional del Poder Judicial, y 
entonces revisaremos si hay alguna posibilidad de que esto pudiera llegar a 
proceder o, de lo contrario, vamos a irnos a la otra legislatura”, indicó. 
 
Sobre la solicitud de desafuero presentada por la Fiscalía de Campeche contra 
Alejandro Moreno, el diputado Hugo Eric Flores dijo que se analizará su 
procedencia. 
“Hemos encontrado ya algunos expedientes. Desde luego el que es muy 
conocido por la opinión pública es el de Alito Moreno. Había otros más y habrá 
que revisar su procedencia”, comentó el legislador morenista quien también se 
refirió a los casos de los ex consejeros electorales, Lorenzo Córdova y Ciro 
Murayama, el fiscal general de la República Alejandro Gertz, Arturo Zaldívar y 
el fiscal del estado de Morelos, Uriel Carmona. 
 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/seccion-instructora-iniciara-
analisis-de-desafueros-contra-alito-gertz-manero-y-ex-consejeros-lorenzo-
cordova-y-ciro-murayama/ 
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https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2024/nov/07/exige-pri-retirar-a-piedra-de-terna-para-cndh-

655420.html 
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ALEJANDRO MORENO: "FELIZ VOY A ESPERAR A QUE 
PRESENTEN MI DESAFUERO" 

 
 

 
 

 
El senador y dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, afirmó que “feliz 
voy a esperar a que presenten mi desafuero” para demostrar que lo que 
desea Morena es una dictadura en México. 
Este jueves fue publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el 
acuerdo por el que se integra la Sección Instructora en la Cámara de 
Diputados, presidida por Hugo Eric Flores Cervantes, diputado de Morena.  
El legislador del bloque oficialista declaró que se centrará en la revisión de 
ocho casos, entre ellos, el desafuero de Alito Moreno y los juicios políticos en 
contra Alejandro Gertz Manero, fiscal general de la República; Arturo Zaldívar 
Lelo de Larrea, ministro en retiro de la Corte, y de Lorenzo Córdova, ex 
consejero presidente del INE. 
Sobre su posible desafuero, Alejandro Moreno dijo que “soy una gente firme, 
con determinación, con voluntad inquebrantable. No es fácil ser opositor 
cuando hay un gobierno autoritario persecutor de quien no piensa igual que 
ellos”. 
 



 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 08-11-24 LEGISLATIVO 

“A mí no me echaron para atrás y yo jamás me voy a echar para atrás. Y te lo 
digo con toda firmeza, si defender la democracia, si defender las 
instituciones, si defender los derechos de las y los mexicanos hace que estos 
quieran presentar un desafuero, que lo hagan. 
“Felizmente voy a esperar que presenten el desafuero y los voy a enfrentar 
con la Constitución y con la ley y los voy a exhibir, no sólo aquí, en el mundo”. 
Insistió que “feliz iría la Cámara de Diputados a decirles lo que les debemos 
decir todos los días, ni nos asustan, ni nos echan para atrás y vamos a 
defender el régimen democrático en nuestro país”. 
Señaló que en los últimos cinco años ha vivido una persecución política, 
calumnia y difamación, “¿y qué es lo que me da mayor interés, mayor 
fortaleza, mayor ánimo para echarme más adelante todavía y seguir luchando 
por nuestro país?”. 
“Me da más ánimo que todos, los señalamientos de injurias, de calumnias, de 
denuncias y de mentiras, absolutamente todos, se los gané en los tribunales”. 
Lamentó que en Morena anden “tan despistados”, que “dicen que está el 
tema en la Cámara de Diputados, cuando es un hecho notoriamente 
concluido por la Cámara de Diputados, pero como no conocen, no se 
preparan, no ven, pues no tienen los datos correctos”. 
Dijo que no le preocupa absolutamente nada, porque “he actuado apegado a 
la ley, cumplí todo”. 
 
 
 
 https://www.milenio.com/politica/alejandro-moreno-voy-a-esperar-que-
presenten-desafuero 
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Alejandro Moreno responde al desafuero: “Morena 
es una dictadura” y anuncia gira nacional 

 
Ante la posibilidad de que hoy se retome la denuncia de desafuero en su contra, el dirigente 
nacional del PRI, Alejandro Moreno, expresó sentirse “feliz” de que se presente la solicitud 
en la Cámara de Diputados, pues considera que esto confirmaría su acusación de que 
Morena está operando como una dictadura. 
 
Este jueves se publicó en el Diario 
Oficial de la Federación (DOF) el 
acuerdo por el que se integra la 
Sección Instructora de la Cámara 
de Diputados, encargada de 
resolver los casos de desafuero y 
juicio político; y en ella la mayoría 
de los legisladores son de 
Morena. 
 
En una rueda de prensa, Moreno Cárdenas criticó lo que calificó como un intento de la 
oposición de “amañar” el proceso y advirtió que su partido emprenderá una gira nacional 
para denunciar lo que considera un acto injusto por parte del oficialismo. 
 
No tengo nada que esconder, les he ganado todo y eso se refleja en que no tienen capacidad, 
que no tiene argumentos y lo que quieren es el poder inmediato”, Alejandro Moreno 
 
Anuncia gira nacional 
Además, ‘Alito’ Moreno anunció que, en los próximos días y semanas, buscará “convencer” 
a algunos senadores del oficialismo para sumarlos al PRI, fortaleciendo la bancada tricolor. 
 
También mencionó que el próximo domingo, a las 23:59 horas, les recordará a Adán Augusto 
y otros líderes de Morena que no lograron cumplir con la promesa de sumar tres legisladores 
para alcanzar los 89 miembros en su bloque. 
 
En este contexto, el dirigente priista reafirmó su compromiso de seguir sumando 
legisladores a su partido, como lo hizo en la legislatura pasada, cuando logró incorporar a la 
morenista Cecilia Sánchez a las filas del PRI. 
 
https://www.publimetro.com.mx/noticias/2024/11/07/alejandro-moreno-responde-al-
desafuero-morena-es-una-dictadura-y-anuncia-gira-nacional/  
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¿Qué dijo Alejandro Moreno sobre su posible desafuero? El 
dirigente del PRI mandó tranquilo mensaje a Morena 

 
 
En conferencia de prensa este jueves 7 de noviembre, el dirigente nacional del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) dijo no estar asustado ante la 
posibilidad de que la Cámara de Diputados apruebe su desafuero. 
 

 
 
A principios de esta semana, Hugo Eric Flores, diputado de Morena y 
presidente de la Comisión Jurisdiccional, aseguró que el desafuero de 
Alejandro Moreno ya fue solicitado y que esperan revisar el caso en las últimas 
semanas de noviembre. 
 
Alejandro Moreno afirmó que este tema ya está concluido en la Cámara de 
Diputados y que “como no se preparan, no tienen los datos correctos”. A pesar 
de esto, el dirigente nacional del PRI se mostró tranquilo ante su posible 
desafuero. 
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Alejandro Moreno, dirigente del PRI, manda mensaje a Morena sobre su 
posible desafuero 
El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, se mostró seguro y dijo que 
no le preocupa su desafuero ya que, según él, siempre ha actuado conforme a 
la ley. 
 
“No me preocupa absolutamente nada porque he actuado apegado a la ley, 
cumplí todo. No me echaron para atrás y yo jamás me voy a echar para atrás”, 
afirmó. 
 
Durante la conferencia de prensa, Alejandro Moreno comentó que él está feliz 
si se presenta un desafuero en su contra, si eso implica defender la democracia 
en México. 
 
“Te lo digo con toda firmeza, si defender la democracia, las instituciones, los 
derechos de las y los mexicanos hace que estos quieran presentar un 
desafuero, que lo hagan, felizmente voy a esperar que presenten el desafuero”. 
 
Dirigente del PRI llama fascistas a integrantes de Morena 
Alejandro Moreno dijo que si presentaban su desafuero en la Cámara de 
Diputados los iba a enfrentar con la Constitución y con la ley y acusó a Morena 
de ser fascista. 
 
“Los voy a exhibir no solo aquí, sino en todo el mundo, que son unos fascistas, 
unos autoritarios que quieren acabar con el régimen democrático”, afirmó. 
 
Tras estas aseveraciones, Alejandro Moreno, también conocido como ‘Alito’, 
dijo que el PRI seguirá defendiendo la democracia en México, aunque Morena 
quiera imponer una dictadura. 
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“Ni nos asustan, ni nos echan para atrás y vamos a defender el régimen 
democrático en nuestro país; confirmaron que lo que quieren es una 
dictadura”. 
 
 
https://www.sdpnoticias.com/mexico/que-dijo-alejandro-moreno-sobre-su-
posible-desafuero-el-dirigente-del-pri-mando-tranquilo-mensaje-a-morena/ 
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Reviven juicios políticos en San Lázaro 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- El apetito de 

venganza de Morena. Se integró hoy la Sección Instructora de la 

Cámara de Diputados, que se encarga de los juicios políticos, 

desafueros, y que está conformada, en su mayoría, por 

legisladores oficialistas. 

Para iniciar sus trabajos, la Sección Instructora se va a centrar en 

la revisión de ocho casos, entre ellos, la del dirigente nacional de 

PRI, Alejandro Moreno, expediente utilizado por Morena para 

tratar de doblar al tricolor; también están los juicios contra el fiscal 

General de la República, Alejandro Gertz Manero, el exministro, 

Arturo Saldívar; y el expresidente del INE, Lorenzo Córdova. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8656?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8656&authkey=!AGV19CSttbFffjk&ithint=vi

deo&e=00Fsqh 
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Alejandro Moreno: "feliz voy a esperar a que presenten mi desafuero" 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/alejandro-moreno-feliz-voy-a-esperar-a-que-presenten-mi-desafuero/ar-AA1tHvDM
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"Alito" Moreno dice que no tiene miedo al desafuero 

 

 

https://es-us.noticias.yahoo.com/alito-moreno-miedo-desafuero-160200088.html


 

 
 
 
 

“Feliz esperaré” afirma Alito Moreno ante posible desafuero 
 
 
Alejandro “Alito” Moreno, presidente del PRI, afirmó que “feliz voy a esperar a 
que presenten mi desafuero” para demostrar que lo que quiere Morena es una 
dictadura en México. 
 

 
 
Este jueves se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el acuerdo por 
el que se integra la Sección Instructora en la Cámara de Diputados, que preside 
Hugo Eric Flores Cervantes, diputado de Morena, quien declaró que se centrará 
en la revisión de ocho casos, entre ellos, el desafuero de “Alito” Moreno y los 
juicios políticos en contra Alejandro Gertz Manero, fiscal general de la 
República; de Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, ministro en retiro de la Corte y de 
Lorenzo Córdova, expresidente del INE. 
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Sobre su posible desafuero, el senador Alejandro Moreno, dijo que “soy una 
gente firme, con determinación, con voluntad inquebrantable. 
 
No es fácil ser opositor cuando hay un gobierno autoritario persecutor de 
quien no piensa igual que ellos”. 
 
Recordó que en los últimos cinco años ha vivido una persecución política, 
calumnia y difamación, ¿y qué es lo que me da mayor interés, mayor fortaleza, 
mayor ánimo para echarme más adelante todavía y seguir luchando por 
nuestro país? Me da más ánimo que todos, los señalamientos de injurias, de 
calumnias, de denuncias y de mentiras, absolutamente todos, se los gané en 
los tribunales”. 
 
Lamentó que en Morena anden tan despistados, que “dicen que está el tema 
en la Cámara de Diputados, cuando es un hecho notoriamente concluido por 
la Cámara de Diputados, pero como no conocen, no se preparan, no ven, pues 
no tienen los datos correctos”. 
 
“Y a pesar del embate del poder brutal contra un político opositor a este 
régimen, de persecución en los últimos cinco años, a mí no me doblaron, a mí 
no me echaron para atrás y yo jamás me voy a echar para atrás. Y te lo digo 
con toda firmeza, si defender la democracia, si defender las instituciones, si 
defender los derechos de las y los mexicanos hace que estos quieran presentar 
un desafuero, que lo hagan. 
 
Felizmente voy a esperar que presenten el desafuero y los voy a enfrentar con 
la Constitución y con la ley y los voy a exhibir, no sólo aquí, en el mundo, que 
son unos fascistas, que son unos autoritarios y que quieren acabar el régimen 
democrático en México. 
 
Feliz iría la Cámara de Diputados a decirles lo que les debemos decir todos los 
días, ni nos asustan, ni nos echan para atrás y vamos a defender el régimen 
democrático en nuestro país. Ahí confirmarían que lo que quieren es una 
dictadura”. 
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Dijo que no le preocupa absolutamente nada, porque “he actuado apegado a 
la ley, cumplí todo”. 
 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/feliz-esperare-afirma-alito-moreno-ante-
posible-desafuero/ 
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Diputados activarán análisis de juicios políticos contra 
“Alito”, Córdova, Gertz 

 
 
La Sección Instructora de la Cámara de Diputados quedó instalada hoy, con lo 
que arrancarán los trabajos para revisar cientos de solicitudes de juicio político 
pendientes, entre ellos los casos de Alejandro “Alito” Moreno, los exconsejeros 
electorales Lorenzo Córdova y Ciro Murayama y el exfiscal Alejandro Gertz 
Manero. 
 

 
 
El presidente de la Comisión Jurisdiccional de la Cámara y también de su 
Sección Instructora, Hugo Eric Flores Cervantes, diputado de Morena, informó 
que se retomarán casos que están pendientes de otras legislaturas, pero se 
dará prioridad a los que se presenten en la actual. 
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Informó que aunque podrían ser hasta 1,200 las solicitudes rezagadas, la 
mayoría ya prescribieron, por lo que se acordó iniciar por los ocho casos que 
ya están en reserva, es decir ya se avanzó en las diligencias y podrían 
dictaminarse, entre ellos los del líder priista Moreno Cárdenas, Córdova, 
Murayama, Gertz y elexministro Arturo Zaldívar. 
 
“Hay varios ahí. Yo creo que algunos, de una revisión inicial que se está 
haciendo, pues algunos tendrán posibilidades”, dijo el diputado de Morena. 
 
Esta reactivación de casos no implicará que se concreten los juicios políticos 
contra estos personajes, sino que se descongelará su análisis, ya que la Sección 
Instructora que funcionó en 66 Legislatura y concluyó en agosto, no realizó 
ninguna actividad. 
 
En 2022, en la 65 Legislatura y en medio del escándalo de audios divulgados 
por la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, en los que se involucró a 
Moreno Cárdenas con enriquecimiento ilícito, su caso se aceleró pero quedó 
trunco todo ese año y hasta la fecha. 
 
Flores Cervantes dijo en entrevista que respecto a demandas de juicio político 
presentadas en esta legislatura sólo se conocen las solicitudes de juicio político 
contra los actuales ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN). 
 
También hay algunas contra “jueces que estuvieron dando algunas 
suspensiones por el tema de la reforma constitucional del Poder Judicial”, dijo. 
 
Las primeras, contra ministros, fueron presentadas por la bancada del Partido 
del Trabajo (PT) hace dos semanas, a pesar que Morena y la presidenta Claudia 
Sheinbaum descartaron proceder contra ellos. 
 
El morenista afirmó que se revisará “si hay alguna posibilidad de que esto 
pudiera llegar a proceder, de lo contrario vamos a irnos a la otra legislatura y 
vamos a empezar a desahogar por prioridad y prelación los casos de la anterior 
legislatura”. 
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El acuerdo de la Comisión Jurisdiccional fue que en una primera etapa “vamos 
a desahogar, primero como prioritario, lo que llegue en esta legislatura. La 
segunda orden de prelación, lo que viene de la anterior legislatura y así, vamos 
a ir desahogando legislatura por legislatura”. 
 
Admitió que no hay claridad en las cifras: “hay tres números ahorita, sí: uno, 
216 asuntos en un sistema de información legislativa, 540 y tantos en 
expedientes y más de mil 200, si sumamos todas las legislaturas de hace ya 
mucho tiempo”, hace 30 años. 
 
La Comisión Jurisdiccional, la Subcomisión de Examen Previo y la Sección 
Instructora son tres instancias de la Cámara de Diputados que con diferentes 
facultades cada una procesan las solicitudes de juicio político en sus distintas 
fases. 
 
Entre otras valorar si se inicia procedimiento formal, sustanciar y realizar 
diligencias, desahogar testimoniales, dictaminar si proponer al pleno de la 
Cámara de Diputados la procedencia o no. 
 
La conformación de la Sección Instructora fue aprobada la semana pasada, 
aunque hoy se aprobó el acuerdo en el Diario Oficial de la Federación (DOF). 
 
Ese grupo tiene mayoría de legisladores de la “Cuarta Transformación” pues 
Flores Cervantes y la secretaria Adriana Belinda Quiroz Gallegos son de 
Morena, el segundo secretario es Raúl Bolaños-Cacho Cué, del Partido Verde 
(PVEM) y el espacio de Acción Nacional (PAN) lo ocupa el expanista Germán 
Martínez Cázares. 
 
Responden los aludidos 
Lorenzo Córdova y Alejandro Moreno respondieron que se presentarían ante 
las autoridades competentes en caso de que Morena procediera con los juicios 
políticos en su contra. 
 
Ambos acusaron que el actuar de los legisladores del oficialismo solo 
demostrará que en la actual administración prevalece el autoritarismo. 
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“No me preocupa absolutamente nada, porque he actuado apegado a la ley; 
cumplí todo, y a pesar del embate del poder brutal contra un político opositor 
a este régimen de persecución en los últimos cinco años a mí no me doblaron, 
a mí no me echaron para atrás y yo jamás me voy a echar para atrás”, dijo el 
líder priista. 
 
"Andan tan despistados porque andan muy despistados que dicen que está el 
tema en la Cámara de Diputados, cuando es un hecho notoriamente concluido 
por la Cámara de Diputados; pero como no conocen, no se preparan y no ven, 
no tienen los datos correctos”, agregó durante conferencia de prensa. 
 
 
https://politica.expansion.mx/congreso/2024/11/07/diputados-activaran-
analisis-de-juicios-politicos-contra-alito-cordova-gertz 
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https://hojaderutadigital.mx/quedo-instalada-la-seccion-instructora-de-la-camara-de-diputados-la-preside-
el-legislador-hugo-eric-flores-fernandez/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/quedo-instalada-la-seccion-instructora-de-la-camara-de-diputados-la-
preside-el-legislador-hugo-eric-flores-fernandez/ 

 

 



 

 
 
 
 

Comisión Jurisdiccional será imparcial y respetará el debido 
proceso en cada caso de juicio político, afirma Hugo Eric 

Flores 
 
 
La Comisión Jurisdiccional buscará ser imparcial y no se llevará por simpatías 
partidistas, por lo que  se respetará el debido proceso de todas las personas y 
se actuará conforme a la ley, afirmó su presidente, el diputado Hugo Eric Flores 
Cervantes (Morena). 
 

 
 
“Nosotros no queremos atender situaciones políticas, la Comisión 
Jurisdiccional se dedica a atender situaciones jurídicas, pensamos actuar en el 
marco de la ley y no en torno a situaciones políticas”, aseveró en declaraciones 
a representantes de medios de comunicación. 
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Rechazó que haya alguna consigna contra el presidente nacional del PRI, 
Alejandro Moreno Cárdenas, y que se pretenda apresurar la demanda de juicio 
político que tiene, por lo que reiteró que se revisarán todos los asuntos y será 
sin prisa, pero sin pausa. 
 
“Hoy voy a proponer una metodología de trabajo en este aspecto, pero no hay 
ninguna consigna y será sin prisa, pero sin pausa, vamos a ir trabajando todos 
los temas”. 
 
Consultado sobre si habría posibilidad de emprender un juicio político contra 
los jueces y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que 
buscaban invalidar la reforma judicial, Flores Cervantes señaló que eso sólo 
procedería si hubiera una solicitud de juicio político, de lo contrario, no habría 
materia. 
 
Reiteró que esta instancia respetará el debido proceso de todas las personas 
que aún tiene expedientes vigentes en la Cámara de Diputados. 
 
Señaló que existe un rezago de más de mil 200 casos si se realiza el conteo 
desde legislaturas de hace 20 años, por lo que confió en que antes de que 
concluya este periodo, ya queden desahogados algunos casos. 
 
Comentó que entre los expedientes pendientes están el del expresidente del 
INE, Lorenzo Córdoba; del exconsejero electoral Ciro Murayama; el ministro en 
retiro Arturo Zaldívar, entre otros. 
 
No obstante, Flores Cervantes subrayó que la Comisión Jurisdiccional dará 
prioridad a los casos que lleguen durante esta LXVI Legislatura y 
posteriormente lo de la anterior Legislatura, y así sucesivamente, Legislatura 
por Legislatura para evitar la prescripción. 
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Informó que en la sesión ordinaria de este jueves la Comisión que preside avaló 
el plan de trabajo 2024 y anunció que ya quedó constituida la Sección 
Instructora de la LXVI Legislatura. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1193054 
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https://www.omnia.com.mx/noticia/345824/propone-diputado-de-morena-actualizar-legislacion-y-
eliminar-burocracia-para-res 

 



 

 
 
 
 

En revisión, expedientes de juicios políticos contra Alito y 
Zaldívar 

 
 
El presidente de la Comisión Jurisdiccional de la Cámara de Diputados, Hugo 
Éric Flores, informó que se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) 
la integración de la Sección Instructora de la 66 Legislatura. 
 

 
 
Esta instancia es la encargada de sustanciar los procedimientos inherentes al 
Título Cuarto de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y su 
Ley Reglamentaria, en materia de responsabilidades de los Servidores 
Públicos. 
 
El titular de la Comisión añadió que la Sección Instructora tiene ocho 
expedientes en revisión; entre ellos, en contra de Alejandro Moreno, Lorenzo 
Córdoba, Ciro Murayama y el ministro en retiro Arturo Zaldívar. 
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El diputado morenista aclaró que “la función jurisdiccional de nosotros es 
absolutamente imparcial, estos asuntos no van a ser políticos”, además de que 
hay algunos elementos que no necesariamente están cumplimentados. 
 
Indicó que en las secretarías quedaron conformadas por los diputados Belinda 
Quiroz de Morena, Germán Martínez, de Acción Nacional y Raúl Bolaños-
Cacho, del Partido Verde, quienes fueron aprobados por la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo). 
 
Los integrantes de la Comisión Jurisdiccional avalaron el Programa Anual de 
Trabajo 2024, que, entre otras cosas, destacó cuatro bloques de actividades a 
realizar durante el siguiente año. 
 
Se contempla la realización de tres foros de discusión y análisis en materia de 
la función jurisdiccional en el Poder Legislativo; la inmunidad 
constitucionalidad de altos funcionarios públicos y sobre los mecanismos de 
apoyo entre las instituciones del sistema nacional anticorrupción. 
 
 
https://mexico.quadratin.com.mx/en-revision-expedientes-de-juicios-
politicos-contra-alito-y-zaldivar/ 
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Queda instalada la Sección Instructora en Cámara de 

Diputados 

 
 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- En la Cámara de 

Diputados quedó integrada la Sección Instructora, que será la 

encargada de dar trámite a las peticiones de desafuero contra 

servidores públicos, esta Comisión, que está encabezada por 

Morena, acordó iniciar con las demandas de juicio de amparo 

presentadas en contra de jueces que dictaron los amparos 

contra la reforma judicial. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8661?cid=75F18D3264FEE48F&resId=

75F18D3264FEE48F!8661&authkey=!AK7pVzI4Ad9Qy1Y&ithint=video&e=wqaILr  
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Buscan revisar casos de desafuero 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- En el Diario 

Oficial de la Federación se publicó la integración de la Sección 

Instructora de la Cámara de Diputados, encargada de analizar 

las solicitudes de desafuero que se presentan en contra de 

servidores públicos.  

Entre las demandas figura, la del fiscal General de la República, 

Alejandro Gertz Manero; también del expresidente del INE, 

Lorenzo Córdova y; el actual líder y senador del PRI, Alejandro 

Moreno. 

De manera paralela, la Comisión Jurisdiccional acordó dar 

prioridad a las demandas presentadas en la actual legislatura, 

entre ellas, la de ministros y jueces relacionados con posturas y 

resoluciones concedidas en contra de la Reforma al Poder 

Judicial. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8658?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8658&authkey=!ANVs_YxrPW3XdzI&ithint=

video&e=P685XN 
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https://diariocambio22.mx/fiscalia-anticorrupcion-de-campeche-aun-no-recibe-notificacion-de-camara-de-
diputados-por-desafuero-de-alito-moreno/ 

 

 



 

 
 
 
 

Prepara Sección Instructora análisis de desafueros y juicios 
políticos contra Alito, Gertz Manero y Lorenzo Córdova 

 
 
La Sección instructora de la Cámara de Diputados, entrará de inmediato al 
análisis de las solicitudes de juicios políticos y desafuero del presidente del PRI, 
Alejandro Moreno, los ex consejeros del INE, Lorenzo Córdova y Ciro 
Murayama y además están los casos de los 8 ministros de la Corte y el ministro 
en retiro Arturo Saldívar. 
 
La Sección Instructora de la Cámara de Diputados quedó formalmente 
instalada este jueves e iniciará el análisis de ocho expedientes de juicios 
políticos y solicitudes de desafuero contra ministros de la Corte, el dirigente 
nacional y senador priista Alejandro Moreno, el ministro en retiro Arturo 
Zaldívar, el fiscal general Alejandro Gertz, así como los ex consejeros 
electorales Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, entre otros. 
 
En el Diario Oficial de la Federación se publicó este día el acuerdo sobre la 
integración de la Sección Instructora, por lo que el presidente de este órgano 
jurisdiccional, Hugo Eric Flores, la declaró legal y debidamente instalada para 
empezar sus funciones. 
 
La Sección Instructora estará integrada por el propio Hugo Eric Flores y Adriana 
Belinda Quiroz, de Morena, así como Raúl Bolaños, del PVEM, además del 
legislador panista Germán Martínez, por lo que el bloque oficialista tendrá 
mayoría. 
 
El diputado Flores Cervantes, en entrevista posterior, indicó que existen 
acumuladas en San Lázaro desde hace varias legislaturas un total de mil 200 
demandas de juicio político. Sin embargo, informó que por acuerdo de la 
Comisión Jurisdiccional se van a desahogar primero los casos presentados en 
la actual legislatura, del 1 de septiembre a la fecha, como la solicitud de juicio 
político presentada por el grupo parlamentario del PT contra ocho ministros 
de la Corte. 
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“Tenemos conocimiento de un asunto presentado por algunos diputados del 
PT con respecto a los ministros y sobre todo los jueces que estuvieron dando 
suspensiones por el tema de la reforma constitucional del Poder Judicial, y 
entonces revisaremos si hay alguna posibilidad de que esto pudiera llegar a 
proceder o, de lo contrario, vamos a irnos a la otra legislatura”, indicó. 
 
Sobre la solicitud de desafuero presentada por la Fiscalía de Campeche contra 
Alejandro Moreno, el diputado Hugo Eric Flores dijo que se analizará su 
procedencia. 
 
“Hemos encontrado ya algunos expedientes. Desde luego el que es muy 
conocido por la opinión pública es el de Alito Moreno. Había otros más y habrá 
que revisar su procedencia”, comentó el legislador morenista quien también se 
refirió a los casos de los ex consejeros electorales, Lorenzo Córdova y Ciro 
Murayama, el fiscal general de la República Alejandro Gertz, Arturo Zaldívar y 
el fiscal del estado de Morelos, Uriel Carmona. 
 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/prepara-seccion-instructora-analisis-de-
desafueros-y-juicios-politicos-contra-alito-gertz-manero-y-lorenzo-cordova/ 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 08-11-24 LEGISLATIVO 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/prepara-seccion-instructora-analisis-de-desafueros-y-juicios-politicos-contra-alito-gertz-manero-y-lorenzo-cordova/
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Se instala la Sección Instructora de la Cámara de 

Diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- Se instaló la Sección 

Instructora de la Cámara de Diputados, integrada por dos 

legisladores de Morena, uno del Verde y otro del PAN, para 

revisar casos de desafuero y juicio político. De acuerdo con el 

diputado morenista, Hugo Flores, se centrarán en ocho casos, 

incluyendo el desafuero de Alejandro Moreno y los juicios políticos 

contra Arturo Zaldívar y Lorenzo Córdova.  

 

Por su parte, Alejandro Moreno respondió que no le preocupa el 

posible proceso de desafuero en su contra, porque asegura que 

todos los señalamientos hacia él, ya se los ganó en los tribunales. 

Afirmó que ya es un hecho concluido por la Cámara de 

Diputados. 

 

https://drive.google.com/file/d/1gcrvngwZi7pmMtaBCKhzMQo3

nXIZkmgs/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1gcrvngwZi7pmMtaBCKhzMQo3nXIZkmgs/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1gcrvngwZi7pmMtaBCKhzMQo3nXIZkmgs/view?usp=sharing
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Diputados publican proyecto para desaparecer los 

órganos autónomos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- La 

Cámara de Diputados publicó un proyecto de 

reforma que busca eliminar 7 organismos 

autónomos, incluyendo el INAI y la Cofece. Esta 

propuesta pretende redirigir los ahorros a Fondos 

de Pensiones para el Bienestar, garantizando los 

derechos de los trabajadores. 

 

O sea, van a quitar el INAI, la CRE, CNH, Ifetel, la 

Comisión de Mejora Continua a la Educación, 

para darle dinero a las tarjetas del bienestar. 

Estos están matando dos pájaros de un tiro, ya la 

destrucción quieren que sea 

total. El gobierno justifica la medida como una 

acción de austeridad ¿cuál austeridad? 

 

¡Cierra Pemex! Quieres ahorrar, cierra Pemex. 

163 mil millones en tres meses, ahí está el 

agujero compadre, ahí está el hoyo. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0gB55BcRa95XHBh?e=I9QSA0 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0gB55BcRa95XHBh?e=I9QSA0


 

 
 
 
 

 

Instalan Sección Instructora para revisar casos de juicio 

político 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARU ROJAS).- Una sesión ordinaria de la 

Comisión Jurisdiccional, que solamente puede instalarse como 

Sección Instructora cuando ha lugar a juicios políticos, cuando se 

han reunido los requisitos para que procedan. Su presidente, 

Hugo Éric Flores, asegura que existen mil 200 casos pendientes en 

el papel, que en su mayoría ya prescribieron, y que no van a 

trabajar por consigna, van sin prisa pero sin pausa. Los otros tres 

integrantes, además de Hugo Éric Flores, de Morena, es el panista 

Germán Martínez Cázares, el diputado del Partido Verde Raúl 

Bolaños Cacho y la también morenista Adriana Belinda Quiroz. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0qUUeTztMxl4vRz?e=dKafyL 
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PAN no se va a prestar a venganzas en Sección Instructora, señala Germán Martínez; se 

deslinda de dichos de Hugo Flores sobre juicios políticos 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/pan-no-se-va-a-prestar-a-venganzas-en-secci%C3%B3n-instructora-se%C3%B1ala-germ%C3%A1n-mart%C3%ADnez-se-deslinda-de-dichos-de-hugo-flores-sobre-juicios-pol%C3%ADticos/ar-AA1tI8F7
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/pan-no-se-va-a-prestar-a-venganzas-en-secci%C3%B3n-instructora-se%C3%B1ala-germ%C3%A1n-mart%C3%ADnez-se-deslinda-de-dichos-de-hugo-flores-sobre-juicios-pol%C3%ADticos/ar-AA1tI8F7
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https://www.contrareplica.mx/nota-Convertir-a-Mexico-en-potencia-cientifica-y-tecnologica-objetivo-de-la-
actual-administracion-SEP-202471146 
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https://plazadearmas.com.mx/preside-humberto-fernandez-comision/ 

 

 

 

 

https://plazadearmas.com.mx/preside-humberto-fernandez-comision/


 

 
 

08-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 
 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/impulso-a-la-ciencia-y-tecnologia-en-mexico/1866080 

 



 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

08-11-24 LEGISLATIVO  

 

 

 

Diputados instalan Comisión de Ciencias 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FRANCISCO ZEA).- En la Cámara de 

Diputados quedó instalada la Comisión de Ciencias, Tecnología 

e Innovación, presidida por el diputado Eruviel Ávila, ésta deberá 

legislar para lograr que los mexicanos tengan acceso a los 

avances en materia científica y tecnológica. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wzZmHCLB1gL5Hm2i?e=8IuNbC

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wzZmHCLB1gL5Hm2i?e=8IuNbC
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Respaldan diputados impulso de Secretaría en Ciencia | Watch 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/video/watch/respaldan-diputados-impulso-de-secretar%C3%ADa-en-ciencia/vi-AA1tHoRN?ocid=hpmsn
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https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/politica/presidira-rocio-gonzalez-la-comision-de-
federalismo-y-desarrollo-municipal-12834696.html 
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https://www.omnia.com.mx/noticia/345766/instala-dip-rocio-gonzalez-alonso-la-comision-de-federalismo-
y-desarrollo-munici 
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https://hojaderutadigital.mx/fue-instalada-en-la-camara-de-diputados-la-comision-de-turismo-de-la-lxvi-
legislatura/ 
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/instalan-la-comision-de-vivienda-la-reforma-recien-
aprobada-sera-sustento-solido-de-una-politica-de-vivienda-exitosa-y-con-vocacion-social/ 
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-comision-de-diversidad-garantizara-los-derechos-de-
igualdad-y-no-discriminacion-de-la-poblacion-lgbtttiq/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/diana-rosales-resalta-importancia-de-trabajar-en-conjunto-con-las-
autoridades-en-favor-de-la-ninez/ 
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Morena impulsa nueva reforma sobre prisión 
preventiva oficiosa 

En 2023, la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) 
ordenó al Estado Mexicano eliminar el arraigo y modificar la prisión 

preventiva oficiosa 

 

De manera opuesta a las recomendaciones internacionales en materia de 
Derechos Humanos, Morena busca aprobar la próxima semana otra 
nueva reforma a la Constitución, ésta para aumentar el catálogo de 
delitos que ameritan prisión preventiva oficiosa, entre los que destacan 
delitos fiscales. 

Estos son la defraudación fiscal, compra o adquisición de comprobantes 
fiscales incluidas facturas, contrabando, extorsión e ilícitos relacionados 
con el fentanilo, según la propuesta del expresidente Andrés Manuel 
López Obrador, enviada a la Cámara de Diputados el 5 de febrero. 
También se propone agregar los delitos de extorsión, narcomenudeo, 
delitos previstos en las leyes aplicables cometidos para la ilegal 
producción, preparación, enajenación, decisión, importación, 
exportación, transportación, almacenamiento y distribución de drogas 
sintéticas, como el fentanilo y sus derivados. 

Sin embargo, en enero de 2023 la Corte Interamericana de Derechos 
Humanos (CIDH) ordenó al Estado Mexicano eliminar el arraigo y 
modificar la prisión preventiva oficiosa, debido a que se encarcela a las 
personas sin justificación desde el inicio de un proceso penal, sin que el 
juez tenga aún elementos para la privación de la libertad. 

La resolución de la CIDH se basa en que, además, ya existe en México la 
prisión preventiva justificada, aquélla en la que los jueces cuentan con 
elementos para proceder a encarcelar a una persona presuntamente 
responsable. 

En cambio, la prisión preventiva oficiosa se aplica sin que haya ningún 
elemento, sólo por la orden de un juez y por tanto se afecta el derecho a 
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la presunción de inocencia y se mantiene indebidamente a las personas 
recluidas, sin sentencia que acredite su responsabilidad. 

“Para diciembre de 2022, más del 40% de la población privada de 
libertad en centros penitenciarios en México se encontraba en prisión 
preventiva; en promedio, la duración de los procesos penales con prisión 
preventiva en 2021 se ubicaba entre 141 y 248 días, pero hay personas 
que llevan años esperando sentencia desde la cárcel”, determinó en 2023 
la CIDH. 

Además el organismo señaló que con la reforma en la materia concretada 
en 2019, también a propuesta de López Obrador y que se amplió el 
número de delitos sujetos a prisión preventiva oficiosa, entre ellos los 
electorales o el huachicoleo, ya había un “sobreuso de la prisión 
preventiva”. 

Eso, de acuerdo al organismo internacional, “trastoca seriamente la 
efectiva investigación y enjuiciamiento de los delitos en México”. 

La defraudación fiscal, un peligro 

De acuerdo con el dictamen, se requiere que haya prisión preventiva 
oficiosa para los delitos de defraudación fiscal y contrabando pues 
perseguir ambos ilícitos pues de lo contrario hay peligro para la 
subsistencia y mantenimiento de las actividades gubernamentales. 

La justificación es que de acuerdo con la información de los ejercicios 
fiscales de 2017, 2018, 2019, el Servicio de Administración Tributaria 
(SAT) “detectó que los esquemas de facturación falsa involucran tanto a 
personas físicas, como a personas Morales y que el daño ocasionado por 
estos esquemas hacienda de más de 338,000 millones de pesos “. 

El año pasado, de acuerdo al documento, “se identificaron alrededor de 
10,790 sujetos que incurrieron en esquemas de defraudación fiscal “. 

Por todo eso se plantea que es necesario legislar para inhibir, prevenir y 
sancionar los delitos en materia de defraudación fiscal y contrabando 
con cárcel. 
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https://politica.expansion.mx/congreso/2024/11/07/morena-impulsa-nueva-

reforma-sobre-prision-preventiva-oficiosa 
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Cargas financieras de transición no deben recaer en 
trabajadores: Gómez Urrutia 

 
De cara a los cambios tecnológicos y ambientales, el presidente de la Confederación 
Internacional de Trabajadores (CIT), el diputado federal Napoleón Gómez Urrutia, demandó 
garantizar que las cargas financieras de esta transición “no recaigan sobre los trabajadores 
y sus familias en forma de políticas de austeridad”. 
 

En Ginebra, Suiza, al participar en la 21ª 
Reunión del Consejo Mundial de la 
Internacional de la Construcción y la Madera 
(ICM), el líder sindical planteó establecer 
políticas públicas para mejorar en vivienda 
digna y protección social para la clase 
trabajadora que se encargará de construir las 
obras prioritarias de México. 
 
Asimismo, ante representantes de más de 
300 sindicatos afiliados de la ICM que agrupa 
a 12 millones de trabajadores, el líder del 
Sindicato Nacional Minero destacó la 
importancia de fortalecer el movimiento 
sindical y la solidaridad internacional para 
forjar un futuro justo y equitativo. 

 
La CIT —que cuenta con presencia en 26 entidades de México y que afilia a 40 mil 
trabajadores de la construcción— es la única central obrera de nuestro país que firma parte 
de la ICM, la cual tiene presencia en más de 130 naciones para la defensa de los trabajadores 
de la construcción y la madera. 
 
En el encuentro internacional, se resaltó el papel de la CIT como una organización sindical 
democrática que, además de combatir los abusos e injusticias laborales, “se ha enfocado en 
impulsar políticas de trabajo digno y justo, y frente al mundial del 2026 del cual México será 
sede junto con Estados Unidos y Canadá”. 
 
En este sentido, se está poniendo mayor énfasis y atención en las relaciones obrero-
patronales dentro de las labores de remodelación de estadios y demás trabajos de 
infraestructura relacionados con el mundial. 
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En este marco, se realizó la Cumbre Mundial sobre la Justicia Climática, donde Gómez 
Urrutia destacó el compromiso de la presidenta Claudia Sheinbaum con la sostenibilidad 
ambiental y la lucha contra el cambio climático, a fin de posicionar a México como referente 
en la adopción de políticas verdes, entre las que destacan la transición energética, el Plan 
Nacional Hídrico, la reforestación, la economía circular y la electromovilidad. 
 
Durante la mesa de discusión “Transición justa en la construcción”, el líder sindical aseveró 
que los años de persecución que vivió se dieron en gran parte por exigir a la empresa Grupo 
México la reparación del daño por el ecocidio cometido en el río Bacanuchi y Sonora. En 
este sentido, hizo un llamado para “establecer medidas y criterios paralelos que por un lado 
garanticen que no se dañen los recursos naturales, y por otro, que no se violen los derechos 
fundamentales para el pleno desarrollo de clase obrera, de sus familias y de sus 
comunidades”. 
 
Destacó que como sindicalistas se deben atender las necesidades básicas de justicia y 
dignidad para los trabajadores que a diario arriesgan su vida en tareas de construcción, ya 
que, sin ellos, sería imposible el crecimiento de nuestro país. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/07/politica/cargas-financieras-de-
transicion-no-deben-recaer-en-trabajadores-gomez-urrutia-5678  
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Anuncia Federico Döring que pedirán auditoría a la tableta 

de Pedro Haces por voto fantasma 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE 

JUÁREZ).- El diputado del PAN, Federico Döring anunció que 

su bancada va a solicitar una auditoría a la tableta con la 

que vota el morenista Pedro Haces para saber qué pasó con 

su supuesto voto fantasma durante la discusión de la reforma 

en materia de Supremacía Constitucional.  

 

Döring Casar afirmó que es irrisoria la explicación que ofrece 

Morena al responsabilizar a una intermitencia digital. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1FhXcs81KJThSGGavMvTxpRVqUzzRNBKd/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1FhXcs81KJThSGGavMvTxpRVqUzzRNBKd/view
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https://mayacomunicacion.com.mx/doring-exige-investigar-intermitencias-en-el-internet-durante-votacion-
clave-en-el-congreso/ 
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https://mayacomunicacion.com.mx/morena-respalda-al-ejercito-y-la-guardia-nacional-para-fortalecer-la-
seguridad-de-mexico/ 
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Diputados del PAN piden se investigue a fondo voto 

fantasma de Pedro Haces 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- En la Cámara de 

Diputados, el PAN se sumó a la postura de investigar a fondo 

lo sucedido con el voto fantasma del diputado de Morena, 

Pedro Haces. El vicecoordinador del blanquiazul, Federico 

Döring pidió a la Mesa Directiva le entregue los videos de la 

sesión del pasado 30 de octubre en la que el legislador 

morenista no estuvo presente, pero su voto apareció, además 

externó que harán una solicitud de auditorías a la tableta del 

diputado Haces por un perito reconocido por la Fiscalía de 

informática, para esclarecer las mentiras detrás de la patraña 

de haber querido engañar al pueblo de México de haber 

estado presente en al menos dos sesiones.   

 

 
https://drive.google.com/file/d/12c3E90XTVvvoxzgn6rgxJ_kPcibi0IDh/view 

 

https://drive.google.com/file/d/12c3E90XTVvvoxzgn6rgxJ_kPcibi0IDh/view
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Aguinaldo Doble en México en 2024: qué se sabe y cuándo se aprobaría - AS México 

https://mexico.as.com/actualidad/aguinaldo-doble-en-mexico-en-2024-que-se-sabe-y-cuando-se-aprobaria-n/
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https://www.sinembargo.mx/07-11-2024/4572313 
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https://imparcialoaxaca.mx/oaxaca/exigen-diputados-esclarecer-crimenes-de-triquis-en-oaxaca/ 
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Solicitan auditoria al sistema de votación 

electrónica de San Lázaro 

 

Tras las irregularidades presentadas en el tablero electrónico de la 

Cámara de Diputados y el voto fantasma del morenista Pedro Haces, la 

bancada del Partido Acción Nacional (PAN), solicitó una auditoria 

exhaustiva al sistema de votación.  

Los diputados del PAN señalaron que no es aceptable que el sistema 

permita registrar un voto si el legislador no está́ físicamente presente en 

el recinto, siendo una sesión con carácter presencial, lo que afecta la 

credibilidad del Congreso.  

Los legisladores del Grupo Parlamentario de Acción Nacional 

destacaron que la falta de un sistema confiable y la ausencia de 

verificación visual o video de respaldo compromete la veracidad de las 

decisiones tomadas en el recinto de San Lázaro.  

https://mexico.quadratin.com.mx/
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Para el diputado Federico Döring dijo que es indispensable que todos 

los procesos legislativos se lleven a cabo con plena certeza y control, 

que las votaciones de los legisladores deben ser transparentes y sin 

margen de error.  

“No podemos permitir que un fallo técnico o una intermitencia de red 

desvirtúe el ejercicio democrático en el Congreso», recalcó.  

Los congresistas albiazules manifestaron que, es crucial que el 

Congreso opere con sistemas confiables que respalden la confianza 

ciudadana en el poder legislativo y fortalezcan la democracia en México. 

 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/solicitan-auditoria-al-sistema-de-votacion-

electronica-de-san-lazaro/ 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/
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https://las5.mx/claudia-sheinbaum-envia-a-la-camara-de-diputados-designaciones/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://las5.mx/claudia-sheinbaum-envia-a-la-camara-de-diputados-designaciones/
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Sheinbaum envía ratificación de Rogelio Ramírez de la 

O como secretario de Hacienda a la Cámara de 

Diputados 
CIUDAD DE MEXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- La presidenta 

Claudia Sheinbaum envió a la Cámara de Diputados para su 

ratificación, el nombramiento de Rogelio Ramírez de la O como 

secretario de Hacienda y Crédito Público, así como el de Edgar 

Abraham Amador, como subsecretario de Hacienda y Antonio 

Martínez Dagnino, como el jefe de Administración Tributaria, se 

espera que en los próximos días sean ratificados. 
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Luego de la reforma judicial, Morena apunta a reconstruir el Poder Judicial en la CDMX 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/luego-de-la-reforma-judicial-morena-apunta-a-reconstruir-el-poder-judicial-en-la-cdmx/


 

 
 
 
 

Arturo Ávila sobre reforma al Poder Judicial: 
"Tuvimos la victoria del pueblo de México" 

 
Arturo Ávila, diputado federal y colaborador de El Heraldo Media Group, declaró que 
"tuvimos la victoria del pueblo de México" luego de que la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) desechara el proyecto del ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá que 
pretendía invalidar la reforma al Poder Judicial.  

 
"Nos enfrentábamos contra una 
aristocracia jurídica", argumentó 
el legislador en entrevista con 
Blanca Becerril para Reporte H 
de El Heraldo Televisión que se 
transmite mediante la señal de El 
Heraldo Media Group y 
reconoció al ministro Pérez 
Dayán por determinar que no era 
procedente actuar contra las 
reformas constitucionales. 

 
"En ningún momento la Suprema Corte se había manifestado por otra cosa; es decir, lo que 
estaban tratando de hacer era un golpe de estado técnico", acusó Arturo Ávila.   
 
Arturo Ávila: "El PAN y la derecha estaban impulsando que llegara otra fuerza que controlara 
al pueblo de México" 
 
Recordó que "la historia de nuestro país está marcada por acciones de inconstitucionalidad" 
y aseveró que la derecha está tratándose de enquistar en el Poder Judicial dijo que "cuando 
las derechas en el mundo pierden la fuerza popular se empiezan a enquistar en los poderes 
judiciales". 
 
"El PAN y la derecha como buenos traidores a la nación estaban impulsando que llegara otra 
fuerza que controlara al pueblo de México", afirmó Arturo Ávila.  
 
Arturo Ávila comentó que más de 2 mil personas ganaban más que el presidente, dijo que 
"era un nido de corruptos" y que además en todos los casos cuatro de cada diez personas 
que trabajaban en el Poder Judicial eran familiares por lo que cuestionó ¿cuál carrera 
judicial?. 
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Desmintió que México se vaya a convertir en una dictadura e indicó "nosotros venimos de 
un movimiento de lucha de muchos años... no ganamos con un fraude", refutó que la 
dictadura perfecta la tuvo el Partido revolucionario institucional al perpetuarse en el poder   
 
"Entiendo por qué hay tanto coraje de panistas y priistas, perdieron sus privilegios, 
perdieron sus negocios", declaró Arturo Ávila. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/7/arturo-avila-sobre-reforma-al-
poder-judicial-tuvimos-la-victoria-del-pueblo-de-mexico-652166.html  
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Entrevista / Arturo Ávila Anaya (Diputado – Morena) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (BLANCA BECERRIL).- “El suceso histórico no 
fue menor, estaba en debate la esencia republicana de nuestro 
país y la posibilidad de que ocho personajes con facultades 
metaconstitucionales pasarán por encima de la Constitución.  
¿Contra quienes nos enfrentábamos? Nos enfrentábamos contra 
una aristocracia jurídica, unos cuantos con torra y birrete que, 
finalmente, pensaban que podían tomar una determinación, 
afortunadamente, el ministro Pérez Dayán de una forma 
admirable, reconoció que no era procedente tratar de llevar una 
controversia constitucional contra reformas constitucionales”. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0cosBKBTDzj3hFJ?e=8G8Mls 
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Entrevista / Arturo Ávila Anaya (Diputado – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FERNANDA TAPIA).- “Estamos muy contentas 

y contentos, yo creo que estamos de júbilo, porque no 

representaba nada más la votación del Pleno de la Suprema 

Corte sino representaba la visión de dos modelos de país. 

Estábamos peleando contra una aristocracia jurídica, es decir, 

contra quienes querían que gente que tiene torra y birrete de los 

ministros de la Suprema Corte que pudieran tomar decisiones en 

contra de un pode reformador, en contra de la esencia de la 

Constitución, en contra de lo que querían los Constituyentes en 

1917, entonces querían provocar una crisis constitucional que la 

verdad era, de haber sucedido, un golpe de Estado técnico 

contra la nación”. 
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Mesa de debate / Arturo Ávila (Diputado - Morena) / 

Federico Döring (Diputado - PAN) / Gibrán Ramírez 

(Diputado - MC) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “36 millones de 

mexicanas y mexicanos nos dieron a las y los legisladores de 

este movimiento y los partidos aliados, la facultad para tomar 

determinaciones, contra una aristocracia jurídica, contra 

quiénes se someten y se hincan ante el Poder Judicial, contra 

quienes dicen, preferimos que la toga y el birrete, que 8 

ministros puedan tomar decisiones por encima de la historia 

de México, ganamos, es la victoria del pueblo”. Expuso Arturo 

Ávila. 

 

“Estamos en este escenario de dictadura soberana, un 

concepto de Carl Schnitt, de movimientos que quieren 

refundar no solamente Repúblicas sino Estados en general sin 

hacer caso a la Constitución. No tiene límites ahora el Poder 

Legislativo y que estamos ahí por cobardía de dos hombres, 

de Felipe de la Mata y de Alberto Pérez Dayán”. Planteó 

Gibrán Ramírez.  

 

“Yo estoy orgulloso de todos los mexicanos que luchamos 

contra esta venganza judicial. Yo sostuve la vez pasada que 

sí era procedente las acciones de inconstitucionalidad y la 

Corte me dio la razón y segundo no alcanzamos la nulidad 

por un voto, de estas traiciones y de estos intereses 

personales, pero la votación la ganamos 7 a 4, tampoco es 

para que vengan a decir que no teníamos una causa 

suficientemente robusta”. Expresó Federico Döring. 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8644?cid=75F18

D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8644&authkey=!APP3mdW2yJsly

xk&ithint=video&e=hceEfS 
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Diputados abren la posibilidad para llevar a juicio político a 
jueces que otorgaron suspensiones a la reforma judicial 

 
 
La Cámara de Diputados instaló la Sección Instructora y los primeros casos de 
procedencia de juicio político que podría revisar serán los que presentaron 
diputados del Partido del Trabajo (PT) en contra de jueces que otorgaron 
suspensiones a la reforma judicial. 
 

 
 
Así lo detalló el presidente de la Comisión Jurisdiccional, el diputado Hugo Éric 
Flores (Morena), en entrevista al salir de la primera sesión de dicha comisión, 
cuyos integrantes también forman parte de la Sección Instructora. 
 
“Hasta estos momentos, solamente tenemos conocimiento de un asunto 
presentado por algunos diputados del PT, con respecto a los jueces y a los 
ministros, sobre todo los jueces que estuvieron dando algunas suspensiones 
por el tema de la reforma constitucional del Poder Judicial”. 
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“Entonces revisaremos y hay alguna posibilidad de que esto pudiera llegar a 
proceder, de lo contrario vamos a irnos a la otra legislatura y vamos a empezar 
a desahogar por prioridad y prelación los casos de la anterior legislatura”, dijo 
Hugo Éric Flores. 
 
El presidente de la Comisión Jurisdiccional aseguró que el trabajo de los cuatro 
integrantes de la Sección Instructora “será imparcial” y no politizará los casos 
a revisión. 
 
¿Qué es la Sección Instructora? 
La Sección Instructora es un órgano legislativo encargado de revisar pruebas, 
recibir testimonios y decidir si es procedente o no una solicitud de juicio 
político en contra de cualquier funcionario público que amerite desafuero o 
inhabilitación. 
 
Sus integrantes son los mismos que los de la Comisión Jurisdiccional, pero la 
comisión –a diferencia de la Sección Instructora– es la etapa inicial de un 
proceso de juicio político y solo revisa si las solicitudes hechas proceden o no. 
 
Si proceden, los integrantes de la Comisión Jurisdiccional instalan la Sección 
Instructora, que ya es el órgano que puede recibir testimoniales y pruebas para 
decidir si procede llevar a juicio político (ante el pleno de la Cámara de 
Diputados) a un servidor público. 
 
Para esta Legislatura, los integrantes de la Sección Instructora son Hugo Éric 
Flores (Morena), Adriana Belinda Quiroz Gallegos (Morena), Germán Martínez 
Cázares (PAN) y Raúl Bolaños-Cacho Cué (PVEM). 
 
Más de 1,200 solicitudes pendientes 
Hugo Éric Flores detalló que hay más de 1,200 solicitudes de juicio político 
pendientes de revisar de todas las legislaturas pasadas. Pero hay algunas que 
destacan por ser señaladas como “una persecución política” del gobierno 
anterior. 
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Entre ellas, mencionó la de Alejandro Moreno, presidente nacional del PRI y 
diputado federal. En caso de avanzar la solicitud de juicio político contra el 
priista, podría ser desaforado, para que enfrente cualquier responsabilidad que 
se le impute. 
 
También están pendientes algunas solicitudes en contra del fiscal de Morelos, 
Uriel Carmona, quien fue desaforado por el pleno de la Cámara de Diputados 
a finales de 2023; pero el Congreso de Morelos lo mantuvo en el cargo. 
 
Otros casos mencionados por el presidente de la Comisión Jurisdiccional 
fueron las solicitudes de juicio político en contra de los exconsejeros del 
Instituto Nacional Electoral (INE) Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, quienes 
ya no están en el cargo. 
 
Un caso más es el del exministro Arturo Zaldívar, actualmente coordinador de 
Política y Gobierno de la Presidencia de la República con Claudia Sheinbaum. 
 
“Estamos justamente revisando. Yo quiero ser muy sincero, la función 
jurisdiccional de nosotros es absolutamente imparcial, estos asuntos no van a 
ser políticos. Yo, de los primeros indicios que veo de esto escrito, creo que hay 
algunos elementos que no necesariamente están cumplimentados, pero 
estaremos revisándolo”, dijo. 
 
 
https://www.animalpolitico.com/politica/diputados-juicio-politico-jueces-
reforma-judicial 
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Diputados revisarán juicio político contra jueces que 
otorgaron suspensiones contra la reforma al PJF, adelanta 

Flores Cervantes 
 
 
Con mayoría de la 4T, la Cámara de Diputados instaló la Sección Instructora, 
que como primer caso, revisará la de procedencia de juicio político en contra 
de ministros y jueces que otorgaron suspensiones en contra de la reforma 
judicial. 
 

 
 
El presidente de la Comisión Jurisdiccional de la Cámara de Diputados, Hugo 
Éric Flores Cervantes, en entrevista con medios, explicó que la primera etapa 
de trabajo de dicha comisión es desahogar de manera prioritaria las solicitudes 
que se hayan presentado en la actual legislatura. 
 
“Hasta estos momentos, solamente tenemos conocimiento de un asunto 
presentado por algunos diputados del PT, con respecto a los jueces y a los 
ministros”, detalló. 
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Flores Cervantes aclaró que “revisaremos si hay alguna posibilidad de que esto 
pudiera llegar a proceder, de lo contrario, vamos a irnos a la otra legislatura y 
vamos a empezar a desahogar por prioridad y prelación los casos de la anterior 
legislatura”, comentó. 
 
El 22 de octubre pasado, el grupo parlamentario del Partido del Trabajo (PT) 
presentó la solicitud de juicio político contra ocho ministros de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que, “han atacado a instituciones 
democráticas y violentado la supremacía constitucional”. 
 
Aunque luego de la votación del pasado martes en la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, en la que Alberto Pérez Dayán rompió el dique de contención, el 
número disminuya a siete. 
 
“Primero como prioritario, lo que llegue en esta legislatura. La segunda orden 
de apelación, es lo que viene de la anterior legislatura y así, vamos a ir 
desahogando legislatura por legislatura”, detalló. 
 
De acuerdo a ese programa de trabajo aprobado por los integrantes de la 
Comisión Jurisdiccional, Alejandro Moreno, líder del PRI; Arturo Zaldívar, 
ministro en retiro; el expresidente del INE, Lorenzo Córdova; el exconsejero 
electoral, Ciro Murayama; y Uriel Carmona, fiscal de Morelos, están entre los 
primeros expedientes a revisión. 
 
“Hay varios ahí. Yo creo que algunos, de una revisión inicial que se está 
haciendo, pues algunos tendrán posibilidades”, indicó. 
En el marco de la sesión ordinaria de la comisión, el diputado del Grupo 
Parlamentario de Morena informó que ya se encuentra publicado en el Diario 
Oficial de la Federación (DOF), los nombres de los cuatro integrantes de 
Sección Instructora. 
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Son: Hugo Eric Flores Cervantes, Presidente (Morena); Adriana Belinda Quiroz 
Gallegos, Secretaria (Morena); Germán Martínez Cázares, Secretario (PAN) y 
Raúl Bolaños-Cacho Cué, Secretario (PVEM). 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/7/diputados-revisaran-juicio-politico-
contra-jueces-que-otorgaron-suspensiones-contra-la-reforma-al-pjf-adelanta-
flores-cervantes-127896.html 
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Comentario / Germán Martínez (Diputado – PAN) 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Yo pido disculpas y 

pido perdón como legislador, no tuvimos el talento en la 

oposición, no tuvimos la capacidad y en algunos casos, algunos 

bribones no tuvieron el talento y la decencia para defender al 

Poder Judicial, les pido perdón a los jueces, a los estudiantes de 

derecho, a la gente que cree en la independencia del Poder 

Judicial. Uno por rastreramente oportunista, Arturo Zaldívar y otro, 

lo debo decir, me duele, por congruentemente cobarde (Pérez 

Dayán), por eso ya no tenemos Constitución. 

Ya no hay Constitución, ya no hay Suprema Corte, no quieren ni 

el más mínimo obstáculo, ni el menor limite al poder, ya no 

quieren ningún límite, quieren el poder personal y la verdad es 

que se están dando un balazo en el pie porque con todo este 

poder, ahora se van a chutar a todos los órganos autónomos, lo 

que quieren es no tener transparencia, no tener regulaciones de 

energía. Cada quien va agarrar su pedazo de país, los 

gobernadores van a agarrar su pedazo de país, los Líderes del 

Congreso van a agarrar su pedazo de país, la Presidenta lo que 

pueda va a agarrar”. 
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Viene otra disputa entre Poder Judicial y Legislativo; 
piden más de 75 mil mdp como presupuesto por 

despidos ante elección de jueces 
 
El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) aprobó solicitar un presupuesto de 75 mil 142.8 
millones de pesos, un incremento de 4.9%, en términos reales (considerando la inflación 
estimada por la Secretaría de Hacienda y Crédito Púbico para el cierre de 2024), respecto 
de lo que la Cámara de Diputados autorizó para el presente año. 
 
Con este monto se prevén los recursos 
necesarios para cubrir las 
remuneraciones y prestaciones 
previstas en las Condiciones Generales 
de Trabajo vigentes, para garantizar el 
respeto a los derechos laborales de las 
personas servidoras públicas del 
Consejo, en estricto apego a lo previsto 
en el Artículo Décimo Transitorio de la 
reciente reforma constitucional, que 
estableció el compromiso de respetar 
todos los derechos laborales de los 
trabajadores del Poder Judicial de la 
Federación vigentes al momento de su 
entrada en vigor, se precisa en un comunicado. 
 
El pasado 30 de octubre, el Pleno del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) aprobó por 
mayoría el proyecto de presupuesto 2025, que se remitió al Ejecutivo Federal el pasado 5 
de noviembre, para que se integre al proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 
para el Ejercicio Fiscal 2025. 
 
Precisó que el presupuesto solicitado de 75 mil millones de pesos es 12.8% inferior, en 
términos reales, al que le fue autorizado al Consejo hace siete años (para el ejercicio fiscal 
2018). 
 
“Es importante señalar que para 2024, la Cámara de Diputados realizó el recorte más grande 
de por lo menos durante los últimos diez años a los recursos solicitados por el Consejo, 
equivalente a 5,876 millones de pesos (7.9% de lo solicitado). 
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A pesar de ello, con una política de racionalidad, austeridad y contención del gasto, el 
Consejo ha hecho frente a la creciente demanda de justicia federal. Así, en los últimos cinco 
años, el CJF ha ejercido, en promedio, el 99% de los presupuestos que le ha aprobado la 
Cámara de Diputados”, aclara el órgano de administración y operación de la justicia 
mexicana. 
 
También precisó que para 2025 se destinarán 8 de cada 10 pesos solicitados para el rubro 
de servicios personales, pues argumenta que el capital humano es el factor clave de la 
impartición de justicia, y por ello, del total de 50,081 plazas vigentes, casi 9 de 10 (87%) 
corresponden a personas servidoras públicas que se desempeñan directamente en labores 
jurisdiccionales y de apoyo a la función jurisdiccional. 
 
Destaca en su comunicado que también se consideró que existen diversas suspensiones 
derivadas de los juicios de amparo promovidos en contra de la reforma constitucional que, 
entre otras acciones, ordenan al Consejo abstenerse de realizar ajustes presupuestarios que 
impacten negativamente en las remuneraciones de las personas servidoras públicas, 
estableciendo que deberán mantenerse conforme a los montos actuales. 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/11/07/viene-otra-disputa-entre-poder-
judicial-y-legislativo-piden-mas-de-75-mil-mdp-como-presupuesto-por-despidos-ante-
eleccion-de-jueces/   
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Ministro Laynez Potisek revela que decisión de Pérez Dayán fue sorpresiva: “No sabíamos que esa 

sería su postura” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/07/ministro-laynez-potisek-revela-que-decision-de-perez-dayan-fue-sorpresiva-no-sabiamos-que-esa-seria-su-postura/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/07/ministro-laynez-potisek-revela-que-decision-de-perez-dayan-fue-sorpresiva-no-sabiamos-que-esa-seria-su-postura/
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Comentario / Edmundo Jacobo (Exsecretario Ejecutivo 

del INE) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- “Lamentablemente la 

figura del juicio político se ha utilizado solo para intimidar a 

funcionarios y aminorar su presencia pública. Llama mucho la 

atención, porque la misma disposición para juicios se habla que 

estos se pueden ejecutar e iniciar cuando una persona está en 

funciones, o bien, hasta el término de un año de que haya 

concluido su gestión”. 

 

“En el caso de Lorenzo Córdova, Ciro Murayama y, 

eventualmente, el mío, nosotros salimos del INE hace un año siete 

meses, ya no aplicaría esta cuestión. Se trata, obviamente, de 

una intencionalidad política para tratar de frenar lo que ha sido 

la consistencia de la manifestación pública de opiniones 

divergentes a lo que está haciendo en este momento la 4T”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w00G6asmrEkJLWv9?e=S9Bpwo 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w00G6asmrEkJLWv9?e=S9Bpwo
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Órgano electoral de México aprueba presupuesto sin considerar elección judicial de 2025 - 

Infobae 

https://www.infobae.com/america/agencias/2024/10/27/organo-electoral-de-mexico-aprueba-presupuesto-sin-considerar-eleccion-judicial-de-2025/
https://www.infobae.com/america/agencias/2024/10/27/organo-electoral-de-mexico-aprueba-presupuesto-sin-considerar-eleccion-judicial-de-2025/


 

 
 
 
 

¡INDIGNADO! Lorenzo Córdova responde a la AMENAZA de 
Morena de revivir juicio político en su contra 

 
 
Lorenzo Córdova, exconsejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), 
respondió ante el amago de Morena de analizar los juicios políticos en su 
contra que quedaron pendientes. 
 

 
 
A través de sus redes sociales, el académico señaló que está listo para acudir 
al Congreso para atender las audiencias para un eventual procedimiento en su 
contra, pese a que en la Constitución establece que solo puede iniciarse un 
juicio político contra un servidor público durante su gestión y hasta un año 
después de haberlo concluido.  
 
No obstante, señaló que ante la posibilidad de que Morena reforma artículos 
para poder juzgarlo, se encuentra listo para entablar una conversación con los 
legisladores integrantes de la Sección Instructora de la Cámara de Diputados. 
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“Dado que el morenismo asume que la Constitución es de su propiedad y que, 
por eso, pueden hacer con ella lo que quieran; y puesto que los 
acontecimientos recientes demuestran que desconocen lo que significa el 
principio de no retroactividad, ante una eventual reforma constitucional para 
hacer que esos juicios políticos sean procedentes, estoy listo para acudir a las 
cámaras legislativas para atender las audiencias que para dicho procedimiento 
establece la Constitución y entablar una conversación respetuosa con ellos”, 
señaló Córdova Vianello a través de redes sociales.  
 
El exconsejero electoral señaló que “el que nada debe, nada teme”, por lo que 
está dispuesto a acudir ante el Congreso para sostener un “respetuoso y 
civilizado diálogo” con las y los diputados, como ocurrió hace tres años.  
 
Lorenzo Córdova habló de la integración de la Sección Instructora de la Cámara 
de Diputados, que quedó instalada este jueves, y la cual tiene la tarea de 
resolver los casos de desafuero y juicio político en contra de diversos 
funcionarios.  
 
Hugo Eric Flores, presidente de dicho organismo, señaló que centrará la 
revisión de ocho expedientes, entre ellos el juicio por desafuero de Alejandro 
“Alito” Moreno, presidente nacional del PRI.  
 
Así como los juicios políticos en contra del fiscal general Alejandro Gertz 
Manero, el exministro Arturo Zaldívar y el propio expresidente del INE, Lorenzo 
Córdova. 
 
 
https://politico.mx/lorenzo-cordova-responde-a-amago-de-revivir-juicio-
politico-el-que-nada-debe-nada-teme 
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Lorenzo Córdova reta a los diputados de la 4T 
 
 
El ex consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo 
Córdova retó a los diputados de Morena a pisotear la Constitución para 
someterlo a un Juicio Político que por Ley ya no puede ser llevado a cabo, salvo 
que impulsen una nueva reforma que anule el periodo de tiempo fijado en que 
este debe llevarse a cabo y que sea retroactiva. 
 

 
 
Al destacar que uno de los asuntos a tratar por la recién instalada Sección 
Instructora de la Cámara de Diputados son los juicios políticos que el 
morenismo interpuso en su contra cuando fue consejero presidente del INE, el 
exfuncionario acusó a los legisladores morenistas de tener una “mentalidad 
autoritaria”. 
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Al asumirse como víctima de un “linchamiento” por parte de Morena, Lorenzo 
Córdova recordó que el artículo 114 de la Constitución establece que el juicio 
político solo puede iniciarse durante el periodo del encargo y dentro de un año 
después de terminado”, por lo que recalca, ese periodo ya pasó en su caso. 
 
Lorenzo Córdova fungió como presidente consejero del INE desde el 3 de abril 
de 2014 hasta el 3 de abril de 2023, por lo que el periodo para someterlo a 
juicio político culminó el 3 de abril de 2024. “al día de hoy ya no se podrían 
iniciar los juicios políticos que se presentaron en mi contra”, señaló. 
 
Córdova, quien fue designado para el “honroso cargo de presidir al INE por 9 
años” por la Cámara de Diputados en 2014 (cuando la mayoría parlamentaria 
la ostentaban el PRI y el PAN, hoy aliados) acusa que ahora que Morena es 
mayoría en el Congreso, son ellos los que “asumen que la Constitución es de 
su propiedad”. 
 
El ex consejero del INE acusa que Morena podría violar el principio de no 
retroactividad e impulsar una reforma constitucional para hacer que los juicios 
políticos en su contra sean procedentes, aunque afirmó no estar preocupado 
por ello. 
 
“Ante una eventual reforma constitucional para hacer que esos juicios políticos 
sean procedentes, estoy listo para acudir a las cámaras legislativas para 
atender las audiencias que para dicho procedimiento establece la Constitución 
y entablar una conversación respetuosa con ellos”, escribió en X. 
 
Y agregó que “el que nada debe, nada teme”, antes de recordar que el martes 
5 de noviembre se cumplieron 3 años de la gentil invitación que la Cámara baja 
le hizo para sostener un respetuoso y civilizado diálogo con las y los diputados 
sobre los asuntos relacionados con el INE”. 
 
¿Por qué denunció Morena a Lorenzo Córdova? 
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Durante su gestión del INE, específicamente en el marco de la propuesta de 
reforma electoral presentada por Morena en 2023, el partido guinda denunció 
que Lorenzo Córdova quebrantó “los principios de transparencia, economía y 
otros de la función electoral”, al hacer propaganda en contra de la reforma. 
 
Morena denunció que el consejero presidente del INE, Córdova ordenó al 
instituto realizar encuestas para conocer el nivel de conocimiento que tenía la 
ciudadanía sobre él y la reforma electoral en respuesta a los “ataques 
personalizados a la figura del consejero presidente”, realizados por el entonces 
presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Posteriormente, Morena denunció a Córdova por desviar recursos del instituto 
para la grabación y difusión de videos con el fin de promover la marcha del 13 
de noviembre a favor del INE y en contra de las reformas propuestas por 
Morena. Los consejeros del INE tienen prohibido inmiscuirse en la política a  fin 
de mantenerse neutrales entre los partidos políticos, en cambio, Córdova 
actuó como oposición a Morena y no como el titular del INE. 
 
 
https://lasillarota.com/nacion/2024/11/7/lorenzo-cordova-reta-los-
diputados-de-la-4t-509278.html 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 08-11-24 LEGISLATIVO 

 

https://lasillarota.com/nacion/2024/11/7/lorenzo-cordova-reta-los-diputados-de-la-4t-509278.html
https://lasillarota.com/nacion/2024/11/7/lorenzo-cordova-reta-los-diputados-de-la-4t-509278.html


 

 
 
 
 
 

Lorenzo Córdova señala que la ley impide juicio político 

en su contra 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- Ante la 

posibilidad de un juicio político en su contra, en su cuenta de X, 

Lorenzo Córdova, señaló: “Dados los ánimos de linchamiento 

propios de la mentalidad autoritaria que prevalece en el 

oficialismo, vale la pena recordar que el artículo 114 de la 

Constitución establece que el juicio político solo puede iniciarse 

durante el periodo del encargo y dentro de un año después de 

terminado”. 

 

Córdova recordó que él estuvo en el INE como presidente 

durante nueve años, cargo para el que fue designado por la 

Cámara de Diputados en 2014 y que terminó el 3 de abril de 2023 

y comentó que está listo para acudir a las cámaras legislativas 

para atender las audiencias que, para dicho procedimiento, 

establece la Constitución y entablar una conversación 

respetuosa con ellos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8657?cid=75F18D3264FEE48F&resId=

75F18D3264FEE48F!8657&authkey=!ABx2OegnLHB2U48&ithint=video&e=v06FuK  
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https://www.diariodemorelos.com/noticias/recadito-la-m-quina-en-la-liguilla-se-los-chingn 
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https://www.lajornadamaya.mx/nacional/239024/difunden-el-dictamen-de-extincion-de-siete-organos-

autonomos 

 

https://www.lajornadamaya.mx/nacional/239024/difunden-el-dictamen-de-extincion-de-siete-organos-autonomos
https://www.lajornadamaya.mx/nacional/239024/difunden-el-dictamen-de-extincion-de-siete-organos-autonomos
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https://www.informador.mx/mexico/IFT-Valoran-el-papel-economico-de-los-organismos-autonomos-

20241107-0006.html 

 

 

 

https://www.informador.mx/mexico/IFT-Valoran-el-papel-economico-de-los-organismos-autonomos-20241107-0006.html
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https://www.elsoldelcentro.com.mx/local/autonomia-estatal-en-riesgo-diputado-del-pan-aguascalientes-

rechaza-desaparicion-de-organismos-12832139.html 

https://www.elsoldelcentro.com.mx/local/autonomia-estatal-en-riesgo-diputado-del-pan-aguascalientes-rechaza-desaparicion-de-organismos-12832139.html
https://www.elsoldelcentro.com.mx/local/autonomia-estatal-en-riesgo-diputado-del-pan-aguascalientes-rechaza-desaparicion-de-organismos-12832139.html
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Diputados alistan discusión para  

eliminar organismos autónomos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- En la Cámara de 

Diputados se cumplió el trámite de publicidad del dictamen que 

pretende eliminar por completo los órganos autónomos y 

traspasar sus funciones a dependencias del Ejecutivo. Esta 

reforma implica la eliminación de siete organismos autónomos. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wzucPszP1BHuhGYI?e=o0bg0F 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wzucPszP1BHuhGYI?e=o0bg0F
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Diputados dan trámite al dictamen sobre  

extinción de órganos autónomos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN PABLO DE LEO).- La Cámara de 

Diputados cumplió con el trámite de publicidad del dictamen 

que va a eliminar órganos autónomos y va a traspasar sus 

funciones a dependencias de Gobierno federal. Las bancadas 

de Morena, PT y PVEM, se alistan para que la próxima semana 

aprueben reformas a varios artículos de la Constitución, con lo 

que van a desaparecer el INAI, Coneval, Cofece, IFT, Mejoredu, 

CRE y CNH. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0NNT2HK8_DnZ9nj?e=EyS6Oh

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0NNT2HK8_DnZ9nj?e=EyS6Oh
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https://gamavision.com/noticias/camara-de-diputados-dicta-en-la-reforma-extinguir-siete-organos-
autonomos 
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Cámara de Diputados publica dictamen para 

desaparición de organismos autónomos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PASCAL BELTRÁN DEL RÍO).- La Cámara 

de Diputados publicó el dictamen de reformas para la 

desaparición de 7 organismos autónomos, se trata del INAI, 

de la Comisión Federal de Competencia Económica, el 

Instituto Federal de Telecomunicaciones, la Comisión 

Reguladora de Energía, la Comisión Nacional de 

Hidrocarburos, el Sistema Nacional de Mejora Continua de la 

Educación, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política 

de Desarrollo Social. De acuerdo con la iniciativa enviada por 

la pasada administración se busca el ahorro de recursos 

destinados a esos organismos bajo el principio de la 

austeridad republicana. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1uO-1s15zf1T3e7IAMLH3FU6INesuQYgz/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1uO-1s15zf1T3e7IAMLH3FU6INesuQYgz/view
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Comentario / Denise Dresser (Politóloga) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Sobre la desaparición 

de los órganos constitucionalmente autónomos: “Se juega la 

posibilidad de tener organismos que eviten los peores abusos de 

parte de monopolios oligarcas, monopolios públicos y privados, 

funcionarios abusivos. 

 

“Estos órganos, muchos se crearon precisamente para proteger 

derechos ciudadanos frente a, ya sea un sector privado, un 

gobierno abusivo. Son organizaciones que van a ser víctimas de 

la narrativa oficialista de que son caros, no sirven para nada, se 

han vuelto corruptos y el gobierno morenista ha logrado que esta 

narrativa permee en sectores de la población que impulsa o 

apoya la desaparición de instituciones, no entendiendo que eso 

que se presenta como el combate a privilegios es en realidad un 

cercenamiento de derechos”. 
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Entrevista / Blanca Lilia Ibarra (Excomisionada - INAI) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “El INAI es producto 

de una exigencia ciudadana para lograr la apertura 

gubernamental y a lo largo de más de dos décadas se ha 

buscado perfeccionar este órgano del Estado mexicano y 

cuando digo del Estado mexicano es porque el INAI le pertenece 

a las y los mexicanos.  

 

“Es un órgano cuyos resultados están a la vista, son tangibles que 

ha trascendido no solo en el ámbito nacional sino que tiene 

liderazgo internacional también que ha permitido darle visibilidad 

positiva a México entre estados democráticos del mundo. 

“Entonces, creemos sin duda que hoy es importante que se 

analice, que se reflexione sobre este decreto de extinción”. 
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